

Et Blanche de Castille, mère de St. Louis, n'est elle pas aussi, elle, digne de votre admiration et de votre imitation ?

Cette mère parfaite s'attache d'une manière toute spéciale à bien élever son enfant-roi ; et surtout elle prend à tâche de lui inspirer la plus vive horreur pour toute espèce de péché. Dans ce noble dessein, elle lui répète souvent, avec l'accent de la plus vive conviction : “ Mon fils, mon cher enfant ! mon amour pour vous ne connaît pas de bornes, et cependant, j'aimerais mieux vous voir mort à mes pieds, plutôt que de vous voir souillé par un seul péché mortel. Oui, mon enfant, j'aimerais mieux vous voir privé du trône et de la riche couronne de notre belle France, plutôt que de vous voir privé de votre innocence et de la grâce de Dieu.”

Paroles sublimes qui nous révèlent toute la grandeur d'âme de la magnanime reine, qui les a proférées. Paroles toujours toutes puissantes, lorsqu'elles tombent de la bouche et plus encore du cœur d'une bonne mère, sur l'âme d'un bon fils. Paroles très efficaces, qui ont puissamment contribué à former le plus pieux, le plus vaillant et le meilleur des rois. Paroles mémorables que toutes les mères devraient tenir pressées sur leurs poitrines, afin de ne les jamais oublier.

Pères et mères, cette grande reine avait si bien gravé dans son cœur de mère les paroles que vous venez de lire, qu'un jour, une dame de la cour lui ayant à tort, fait quelques plaintes sur le compte du jeune roi, elle justifie d'abord son fils, avec une grande énergie, car elle le savait innocent ; mais, elle ajouta aussitôt, avec une grande vivacité : “ Certainement, de toutes les personnes qui sont sur la terre, celle que j'aime le plus c'est mon fils,